

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ÓRGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91

La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no

Anuncios á precios convencionales.

No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

GUERRA A LA GUERRA

Esta es la exclamación que lanza hoy el pueblo español ante la centésima reproducción de la guerra que en Marruecos ha sobrevenido por el lado de Tetuán.

Es ya excesivo, es insoportable lo que sucede en el territorio africano donde España ejerce su influencia. ¡Eso no debe continuar, eso no puede seguir!

Se apagan los fuegos luego de mucha carnicería, luego de enormes gastos; parece que esa pesadilla va á terminar de una vez ante los castigos que nos dicen les son aplicados á los insurrectos; parece que los moros han de trocar en afecto y gratitud su encono encarnizado ante esas milicias de indígenas que crea España y ante esos caminos que con dinero español se abren en aquel territorio infértil lo más de él. Pero no, no sucede así; termina pasajeramente la efusión sanguínea; la hoguera hace ceniza por cima; mas, escondidas debajo quedan incandescentes y seculares odiosidades que resurgen al poco tiempo; y otra vez y otras cien veces vuelve la matanza humana; y otra vez las sorpresas, en que caen cientos y cientos de soldados, jefes y oficiales; y volvemos á los castigos, á la destrucción de aduanares, á la devastación, al incendio de cosechas, á los mil horrores de la guerra que cultiva y desarrolla sentimientos de crueldad, haciendo que se denomine *corrección* y *castigo* al atropello inhumano, *razzias* á las develaciones cruentas, y justas vindicaciones á las traidoras emboscadas y las hipócritas y falaces amistades que se brindan.

No, no; por la guerra no cesará jamás ese montón de ignominias, de monstruosidades que así por unos como por otros contendientes se acumulan.

Es la escuela de los malos sentimientos, de la inmoralidad triunfante, de las corrupciones más atroces; con la guerra no puede hacerse próspero á un territorio ni dichosos á sus habitantes. La guerra es el compendio de todos los males, es la sequía y la inundación, es la enfermedad y la plaga en los campos, y es toda suerte de infecciones de los habitantes; la inseguridad, el duelo, la miseria. ¡Horror, horror!

Hay que acabar con la guerra, con ese brutal procedimiento de dominación que no causa, no causará nunca otra cosa que ruina y maldiciones allá para entre los moros, y descrédito, torturas infinitas y torpes é inútiles gastos para nuestra España.

¿Y quién y por qué y para qué se sosten-

tiene perpétuo ese gran azote que á unos y á otros flagela?

Creemos que le sostienen los gobiernos españoles, gobiernos que no aciertan á resolver el importantísimo problema; que no tienen criterio claro y definido; que marchan sin rumbo fijo, sin orientación, movidos de impulsos ciegos, de la ley de la inercia, que no deja parar aunque conveniente fuere el detenerse; y andan y andan sin saber á donde se va, sin advertir que se huellan abrojos tan solo en el camino que siguen, y que no se halla término, siempre, siempre entre sangre, ruina y miserias.

Pero, ¿y el país, la opinión, qué dice, qué juicio forma en este magno problema que le interesa tan intimamente? ¿Qué quiere ese pueblo, ese de donde se extrae la sangre juvenil que se derrama á torrentes en esta estúpida campaña; el que soporta los gastos enormes que se originan con la misma? ¿Es partidario de la guerra contra los moros; tiene en ella algo de su alma, sentimientos de patriotismo, intereses más ó menos generales, espíritu de conquista, de expansión...? ¿Ve con gusto que se asole el campo marroquí, que nuestra bandera entre desplegada en una ó en otra ciudad moruna; en suma, tiene, en cualquier manera, contento y aquiescencia para la guerra contra los moros?

De ningún modo. El pueblo, el país todo, niega sus simpatías á esa campaña. No halla en ella finalidad; no descubre qué honra ni qué provecho puede reportar á la Nación. Ni por sentimiento, ni por reflexión es partidario de la contienda. Hubo un tiempo en que pedía fuesen reprimidos los desmanes de los kabileños; que le agradaba que nuestras armas se mostraran superiores siquiera á las de los árabes del Rif. Pero hoy ni aún eso queda. Ni una sola expresión sale del fondo de la conciencia pública que revele voluntad favorable á la campaña.

El pueblo calla, deja hacer, falto de vigor para exponer frente á la acción de los gobiernos lo que ha ido poco á poco aprendiendo, lo que sabe ya respecto á la cuestión. Mas no, no es partidario de esa sangría suelta; no quiere expansión colonial, porque la experiencia que le dió lo de las Antillas es harto amarga y desgastante para que le quede ni un ápice de samente á ellos consagrados; y díganlo los fantasmas aquellas que nos hacían creer que éramos los más fuertes del globo.

Si alguna manifestación hace el pueblo al respecto al asunto que nos ocupa es bien marcadamente contraria á que se sosten-

ga guerra en Marruecos. Dígallo sino la celebración de multitud de mitines expresados ocurridos en la populosa ciudad Condal, así los de cuatro años hace, como los recientes.

La parte del pueblo que no está entumecida; la que tiene conciencia de los derechos de ciudadanía, esa, redondamente se opone á la guerra; esa dice, y nosotros nos sumamos á la exclamación: guerra á la guerra; y lo dice por la razón antes apuntada, porque no se ve en esa guerra ni honra ni provecho para España.

Los gobiernos no dan oídos á esa opinión; antes al contrario, la sofocan, la ahogan, á pretexto de no sabemos qué observancias de las leyes; no quieren que la masa popular sea insubordinada, mostrándose opuesta á que pasen el Estrecho nuestros soldados.

Y nosotros decimos: bien está; respétese la disciplina militar; pero atiéndase al sentir común en este asunto; déjese expansión al país; que éste muestre su voluntad soberana; ábranse anchos cauces por donde esa voluntad circule; no se manejen los resortes de gobierno volviendo la espalda al país; consúltese á éste; hágase plebiscito; convóquese á un comicio con la única finalidad de que España toda diga lo que quiere en este respecto; compatibilícese el respeto á la ley con el que es debido á la voluntad nacional, y entonces veremos si se toman rumbos nuevos en esta que es la más grande cuestión que pesa sobre los gobernantes y gobernados en España.

Si tal se hiciera, que no se hará, si se hiciesen unas elecciones al fin mencionado, nuestro voto iría acompañado del siguiente mandato: ¡Guerra á la guerra!

NUESTRA OPINION

Referencias auténticas me permiten asegurar que el monarca ve con simpatía las ideas liberales, y tendría un acicate para realizarlas si encontrase hombres capaces de llevarlas á la práctica sincera y enérgicamente.

Está en momentos críticos la política española.

Pasada la tregua del estío ocurrirán acontecimientos sensacionales.

Corrientes subterráneas minan á los partidos actuales, amenazándolos con la desintegración.

A impulso de las nuevas ideas se transformará todo el sistema político actual.

MELQUIADES ALVAREZ.

Está plenamente demostrado que la instauración de la República en España se hace imposible por culpa de los falsos republicanos.

En cuantas ocasiones ha reaccionado el pueblo en favor de las ideas democráticas y ha exteriorizado sus ansias de liquidar las cuentas con la Monarquía, ha surgido de entre la misma familia republicana alguna figura de valer que, por error ó mala fé, ha encendido en ella la tea de la discordia, desviando las corrientes del sentir popular, del cauce emprendido para conseguir sus fervorosos anhelos.

Hoy que los desaciertos de los partidos que usufructúan el poder les han llevado al descrédito; hoy que sus desmedidas ambiciones les han declarado incompatibles para regir los destinos de la Nación; hoy que la Conjunción republicano-socialista amenazaba acabar con la mascarada política, y que pujante y ávida anunciaba próximos días de ventura, se pronuncia en contra de ella el gran tribuno Melquiades Alvarez, minando los cimientos que la sostienen.

La conducta seguida por este hombre público en los momentos actuales es merecedora de una acerba censura, siendo de extrañar que su cerebro, nada común, crea compatibles las ideas liberales con el régimen monárquico.

El diputado por Oviedo padece una lamentable obsesión—pues no suponemos en él mala fé—, al asegurar que las libertades españolas hallarán eco en el suntuoso edificio de la presidencia del Consejo de ministros, si las leyes que se dicten se hacen cumplir con energía.

Todo esto es un sueño irrealizable, y por tanto inocente pensar en ello.

Cierto, ciertísimo es que la vida política atraviesa por críticos momentos; pero convenga con nosotros el señor Alvarez en que, primero con su gubernamentalismo, y después con su iniciada evolución, robustece los carcomidos partidos dinásticos, infringiendo tremenda puñalada á las izquierdas que se sacrifican por el bienestar común y por los fueros de la libertad.

Vuelva don Melquiades la vista al pasado y repase serenamente las páginas de la vida política del excelso don Emilio Castelar. Si así lo hace, la luz de la razón le convencerá de que sus intentos le resultarán fallidos, porque se estrellarán en los muros de los ministerios, cual fuertes olas contra las rocas del puerto.

Los acontecimientos sensacionales anunciados para el próximo otoño, no son más que cantos de sirena que la opinión rechaza por estar desprovistos de lógica, pues no serán más que unos cuantos discursos preñados de promesas irrealizables que deslumbran á los ilusos que no miden el alcance de la evolución que se intenta, preconcebida al constituirse el partido reformista para entregarle á la Monarquía como trofeo de su menguada labor.

Esto será lo que ocurra pasado el estío, si la marcha política no toma otros derroteros que confunda á los melquiades, á los azcárate y á los que secundan sus perniciosas doctrinas, tan faltas de acierto como sobradas de candidez.

A esto quedará reducido el tan cacareado parto de los montes anunciado.

Lo que se busca es la forma de caer con menos estrépito, para no llenar tanto de fango la investidura de diputado, ropaje de gran precio sacado de la sastrería popular. ¿Se cumplirán nuestros vaticinios? Allá veremos.

La Conjunción sigue su marcha prometiendo cumplir su nunca bien alabado programa, y á su lado está cuanto representa desinterés, alteza de miras y amor patriótico, velando no más que por la prosperidad del país. Sus componentes son fuertes y no se destruyen tan fácilmente.

Por otra parte, el juez popular sigue palmo á palmo los trámites de este proceso, y dictará un terrible fallo que confundirá á los farsantes que por medios arteros conquistaran honores y riquezas. Es peligroso jugar con fuego. Decídase de una vez las meriposas que ansían introducirse en el cáliz de la flor monárquica para embriagarse con su delicado aroma, y abandonen ese aleteo inseguro que débilmente las sostiene.

Es preferible la realidad por amarga que sea, á la duda que agranda los acontecimientos.

Nosotros opinamos que todo ello no pasará de un ligero contratiempo fácil de vencer, si se continúa con constancia laborando por el ideal que perseguimos.

Al subsistir la Conjunción pujante y briosa, será un loco ó un temerario el que se oponga á sus fines.

Esa legión de socialistas disciplinados y conscientes que se honran con ir del brazo de los buenos republicanos, es un acicate de gran valor que estimula á éstos á tener luciendo constantemente la vela que ilumina el altar sagrado de su conciencia.

Su fuerza es tan avasalladora, que arrollará cuanto se oponga á su paso.

Quien pretenda hacerles frente, es un insensato ó un demente que debe ser retirado de la vida pública al manicomio de la tracción.

GABRIEL GONZÁLEZ.

SECCION OBRERA

Para los obreros agrícolas

Trece años largos hace que se promulgó la ley de accidentes del trabajo, y aunque tiene bastantes defectos, muchas puertas de escape para esquivar su cumplimiento, vino á garantizar, siquiera sea en parte pequeñísima, el sostén del obrero herido en la función del trabajo. Pero faltó al legislador completar esta reparadora ley con excluir de sus beneficios á los obreros agrícolas.

Sin duda no pesó este importante elemento obrero en el ánimo de los gobiernos de aquella época para que fuera tenido en cuenta, pues solo así se concibe se cometiera tan insolita y triste excepción con unos trabajadores que, al igual que los del taller y de la fábrica, al verificar su trabajo, ponen en peligro su vida.

Acaso fuera motivo para excluirles la relación que supone esta clase de trabajo con el doméstico, ó acaso también, y esto es lo más seguro, el que, débiles por no poseer ninguna organización de resistencia, sin influencia ni presión sobre los gobernantes, hiciera que éstos los mirasen desdeñosamente y les conceptuaran inferiores á los demás obreros.

No pudo pasar inadvertido este proceder dañoso para los exceptuados de la ley, y desde entonces han pedido, y con ellos los trabajadores comprendidos en ella, la reparación de aquella injusticia.

Hará unos cinco años se remitieron á las Juntas locales de Reformas Sociales un interrogatorio procedente del Instituto de Reformas Sociales, que tenía por objeto pulsar el criterio de los elementos patronal y obrero, partes sumamente interesadas en esta importante cuestión, para que, después de conocido el juicio que dicho interrogatorio mereciera á los representantes de las clases interesadas, proceder, por el organismo central del trabajo, á preparar la legislación que viniera á deshacer la injusta omisión ya dicha.

Aún no ha llegado la reparación; sigue en estudio, si es que de ello se ocupan, esta cuestión, y durará su preparación legislativa tanto tiempo cuanto los obreros agrícolas, ayudados por todos los demás, no se lancen decididos, con tenaz empeño, dispuestos á que les atiendan en tan justa demanda.

Porque, ¿qué menos merecedores son los trabajadores del campo que los de otros oficios para no disfrutar, aunque no es mucho en sí, de los beneficios de la ley? ¿Es que no es productivo el trabajo agrícola? ¿Es que no corren riesgo esos obreros?

Si el obrero industrial está en peligro constante al obrar con máquinas; si el albañil y el carpintero corren inminente riesgo al trabajar en las alturas sin adecuados medios de protección; si los mineros tienen siempre la muerte suspendida sobre sus cabezas, también el que cultiva la tierra, el que siega y trilla las mieses, el que sube á los árboles á

coger la fruta, produce muchos beneficios y expuesto está á ser víctima de graves accidentes.

Y si ello es así ¿qué fundamento tiene el persistir en tener excluidos á tan dignos obreros de lo que otros obreros disfrutan?

Vuelvan por lo que es de justicia, arrecien en su campaña todos los oficios, y á la persistencia y energía de su reclamación se responderá por los gobernantes con disposiciones que igualen los derechos de todos los trabajadores, especialmente en la ley de accidentes del trabajo.

JIEUBE.

QUEJAS Y DENUNCIAS

Teniendo derecho á exigir de la autoridad municipal un resguardo, en el cual se haga constar las diferentes quejas que denunciemos, lo estimamos impertinente, seguros de que con ese documento ó sin él, el señor alcalde brilla por la sordina, importándole un bledo en las condiciones que se encuentran las diferentes calles «desempedradas».

Pero nosotros, tozudos por temperamento, no cejaremos en esta campaña en bien del vecindario.

**

La semana pasada decíamos que «al hacer el barrido de las calles no se regaban», pero ya hoy nos hemos convencido de que se riegan algunas... distinguidas—hasta para esto hay clases—como son aquellas próximas á las fuentes; es decir, mientras dura el agua en la regadera, excepción de las calles Sánchez Ocaña y Pardiñas hasta la mitad.

Resulta que la limpieza no se hace tampoco en general, pues hay calles que por su pequeña amplitud y á la vez bastante húmedas, la escoba entra de dos en dos días cuando más, resultando una aglomeración de basura con olores insoportables.

¿Pero señor alcalde! ¿Por qué no ordena á la policía, cumpliendo el artículo 72 de la Ley municipal, vigile algunas calles, que si por casualidad se han barrido, se advierte muy poco á la hora siguiente? Es necesario que á esas... «higienizadoras» se les haga cumplir á la fuerza. Menos mal que esta semana han «caído» algunas. Buenino.

**

La alcantarilla que existe al final de la calleja de debajo del Puente Alcolea, desde hace mucho en cuanto á higiene, pues además del poquísimo cuidado al echar las aguas, queda gran cantidad de éstas á la vista, resultando un cuadro nada agradable, como puede suponerse. Lindando existe otro foco infeccioso donde se deposita toda clase de basuras. ¿No podía condenarse dicha alcantarilla, ya que hay otra unos cuantos pasos más abajo, como asimismo trasladar el depósito denunciado á otro lugar que no esté tan cerca de la ciudad?

**

¿Tiene la bondad el señor alcalde de darse un paseito por las calles de Trascorrales, Yedra y Ronda de Romanones hasta llegar á la Cuesta de los perros? Las dos primeras no han visto la escoba desde la última manifestación religiosa; en la tercera hay unos cuantos montoncitos de escobros, y en la cuarta unas «artísticas fachadas», consecuencia de las aguas sobrantes de dos casas de la traseira de Salvador, que al salir al desagüe forma un montoncito de porquerías que luego, siguiendo el cauce marcado por anterior desprendimiento, hace corriente en citada cuesta, siendo necesario, al transitar por allí, ponerse el pañuelo en las narices.

**

Apesar de nuestras quejas, el pan sigue en las pésimas condiciones de antes.

¿Y de la carne, qué? Que seguimos en la misma forma, paseándola por las calles, exhibiéndola al público, y la autoridad ausente.

Y no es esto solo. En los diferentes puestos destinados á la venta de artículos comestibles, no se cumple como la higiene ordena

y en algunos entregan las mercancías en papel impreso, cosa que está prohibida por la ley; sucediendo que en uno de estos establecimientos se ha dado el caso de entregar queso envuelto en papel manchado de sangre...

Quedan en cartera infinidad de asuntos respecto á higiene, que no solo incumben al alcalde, sino también al señor inspector del trabajo, y á nadie debe extrañar esta nuestra campaña si se tiene en cuenta de donde proceden la mayoría de las enfermedades que padecemos.

Y basta por hoy.

CANTA-CLARO.

CARTA INTERESANTE

Por creerla de gran utilidad para Béjar, á continuación publicamos la siguiente:

Señor Director de BÉJAR NUEVA.

Distinguido amigo: Hace algún tiempo que no distraigo su atención enviándole noticias de interés para ese pueblo, digno de mejor suerte, pero hoy no puedo menos por creer importantísimas las que transmito.

Viene trabajando en la sección correspondiente al ministerio de la Guerra, por conseguir un cambio de uniforme de menos visibilidad en tiempo de guerra.

De estos trabajos resultaron el célebre capote gris, desechado hoy por inútil, el verde de campaña que usa la guardia civil, que no tardará mucho en ser desechado también, y por último, el capote de lana parda para el ejército de Melilla.

Yo creí que con estos ensayos se darían por satisfechos, y cesarían en el empeño de seguir gastando dinero en pruebas que á nada práctico conduce, porque el objeto que se persigue hasta la fecha no ha dado resultado ninguno, y lo prueba las bajas que en todos los combates tenemos, á pesar de usar el color «kake» que se confunde con la tierra. Ahora después de tanto tiempo de calma vuelven sobre el mismo tema, y ya por dos fabricantes de esa ciudad industrial han sido presentados tipos de un género mezcla de negro con blanco, y creo no serán solo éstos los que presenten tipos; lo digo, porque he visto pasar por el ministerio algunos más, que es natural se apresuren á hacerlo también.

La noticia como usted ve es de importancia para Béjar, porque aún cuando dicen en el ministerio, y los fabricantes lo dirán también, que es para Melilla, me consta que hay grandes deseos de encontrar un tipo que dé el resultado apetecido, para unificar todo el vestuario del Ejército, tanto de Melilla como de la península, suprimiendo el grancé y azul para capotes y guerreras.

La crisis tan grande que hoy experimenta Béjar, anunciada por mí el año pasado, se aumentará con esta reforma, si no tratan de buscar los medios de evitarlo ahora que hay tiempo.

Unicamente el interés que por ese pueblo siento, en donde tan buenos amigos dejé y del que tan gratos recuerdos conservo del tiempo que estuve de guarnición, es lo que hace me permita dar la voz de alerta, por lo que pueda valer.

Cuente con el afecto de su buen amigo,

B. O.

Madrid 27 de Junio de 1913.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión ordinaria celebrada el día 24 de Junio de 1913

Preside el alcalde, señor Cerrudo, y asisten los concejales Aparicio, Gosálvez, Rodríguez Gómez, Ortín, González Benito, Mayoral, Hernández Santos, Cascón y González Clemente, dando principio á las diez y tres cuartos.

Luis Alisente solicita empleo municipal. Pasa al archivo.

Se da cuenta de una instancia pidiendo la plaza de los toros para dar tres novilladas á beneficio de los asilos bejaranos de beneficencia, y de los muertos y heridos en la guerra, hijos de la localidad.

Se discute ampliamente este asunto, opinando que no debe accederse Rodríguez Gómez, Ortín y Cascón, fundándose en que hay acuerdo de no ceder la plaza para dar novilladas en la época en que otros años se celebran corridas formales ó completas, y además en que la plaza sufre deterioros que causan gastos al Ayuntamiento.

Gosálvez, Hernández Santos y González Benito creen debe concederse lo pedido por tratarse de un fin benéfico.

González Clemente, después de que el alcalde contesta á lo que le había preguntado diciendo que en la primera novillada quedaron 170 pesetas para cada uno de los dos establecimientos, Hospital y Casa de Caridad; y luego de que Hernández Santos manifestó que la segunda rendiría poco más ó menos, dijo, que ante ese halagüeño resultado y atendiendo á que lo hoy pedido se había á otros otorgado, debía concederse ahora también; pero que era ya excesivo el procedimiento este de arbitrar recursos, y no siendo él el que más alto habla de la cultura del pueblo, procedía ver el modo de derivar esta afición hacia otras fiestas que pueden también tener benéfico objetivo.

Aparicio propone aplazar el acuerdo hasta otra sesión, y que en tanto el alcalde confiere con los solicitantes. Así fué acordado.

Gosálvez y Ortín, de la comisión especial de electricidad, piden autorización para colocar en las vías públicas de 40 á 50 luces más de las que hay. Dicen que sobran hoy de la fábrica 400 bujías, y que mejor que se pierdan es dar abundante alumbrado en las calles.

Hernández Santos y González Clemente advierten que el exceso de alumbrado dará por consecuencia disminución de renta cuando, como está acordado, se subaste el arrendamiento de la fábrica.

Se autoriza á la dicha comisión para que ponga las luces que sean de mayor necesidad.

Ortín manifiesta haber obtenido autorización de los dueños del terreno en que está la «Fuente del Lobo» para dotar de alguna comodidad aquel ameno sitio, con las reservas de sus derechos; y pide se le faculte para ejecutar las obras que estime convenientes.

Hernández Santos, que esto debe gestionarlo la comisión de Obras.

Ortín, que pertenece á ella.

Cascón, que se forme proyecto y presupuesto; y así se acuerda.

El alcalde dice que una empresa que ha contestado referente al proyecto de aumentar la traída de aguas potables lo ha hecho en condiciones inadmisibles que deben desecharse. Conformes.

Policía da cuenta de una obra de urgente necesidad que ha hecho en la cañería entre Santa María y la Antigua. Aprobado.

Se da asimismo cuenta de que en el reposo del pan se habían hallado cuatro panes faltos de peso, y se levantó la sesión, á las doce y treinta.

NOTICIAS

Los conjuncionistas

Por acuerdo del Comité, celebrará junta general el partido de Conjunción republicano-socialista de Béjar.

Se tratará de cuanto al partido pueda interesar, y principalmente de la renovación del Comité.

La junta tendrá lugar el primer domingo del próximo mes de Julio, á las nueve y media, y en el salón llamado de doña Cristeta.

Para que llegue al conocimiento de los correligionarios, sin necesidad de más anuncios, nos hacemos eco repetidamente de mencionado acuerdo.

Una desgracia

El conocido comerciante de Puerto de Béjar, Venancio Garaña, volvía la semana ante-

rior á su casa de un viaje que, á caballo y para sus negocios había emprendido, y tuvo la mala fortuna de que, espantado el caballo, le despidiera.

La caída le produjo tremendos efectos, de los cuales sobrevino la muerte, á los pocos días.

En el momento le auxilió un hijo joven que le acompañaba en el viaje, trasladándolo á su casa con gran dificultad.

Venancio Garaña era persona muy estimada por su jovial carácter y por su laboriosidad reconocida.

Lamentamos el suceso.

Veraneantes

Van instalándose en nuestro pueblo, para veranear en él, algunas familias forasteras.

En «Villa María», propiedad de don Emilio Plasencia, residirá en la temporada estival el diputado á Cortes por Coria, señor Rivas Mateos, amigo particular y político del dueño de la finca.

«La bicha»

Es extraño el suceso y de impresión.

Pasó el día de San Juan en el campo una mujer con su familia; y al regresar, en la calleja de Santa Ana, notó entre sus vestiduras que algo la oprimía. Al ser registrada se vió que era una culebra que al sacudirla se la enroscó á una pierna, teniendo que atarla por la cabeza para poder separarla.

Fué tremendo el susto de la buena mujer al encontrarse con «la bicha».

¡Lagarto, lagarto!

Las novilladas y el Casino Obrero

Nos consta que la Junta del Casino de Obreros ha tomado el acuerdo de dirigirse al Ayuntamiento exponiendo su opinión contraria á la tan repetida celebración de novilladas en nuestra plaza de toros.

En razonada instancia lo dirá en la sesión próxima del Concejo, siendo probable que alguna otra sociedad se haga solidaria de la actitud del Obrero.

Percance desgraciado

En Talavera de la Reina, donde está avocinado, nuestro paisano y amigo don Gonzalo Arias ha tenido una caída, por consecuencia de la que sufre fractura de la pierna izquierda, hallándose en grave estado.

Con este motivo, el padre del paciente don Justo Arias y el hermano don Juan Antonio, han salido para dicha población.

Deseamos que se mejore el lesionado.

¡Vaya calor!

La Agrupación femenina socialista ha publicado un manifiesto dirigido á las madres, exhortándolas á que el próximo 6 de Julio celebren manifestaciones y mítines de protesta contra la guerra en toda España.

Es un documento admirablemente escrito que sentimos no reproducir por su extensión, pero le tenemos á disposición de nuestros lectores.

Si las madres bejaranas celebran acto alguno con el fin indicado, cuenten con nuestro leal y decidido apoyo.

La Redacción en pleno de BÉJAR NUEVA se pone á su disposición.

Incendio

En la noche del lunes, próximamente á las nueve, se declaró en Hervás y fábrica de harinas de don José Rodríguez, un formidable incendio que destruyó en menos de una hora máquinas, granos, enseres y hasta los muros.

Se supone que fuera intencionado, y por lo que se nos ha dicho hay dos detenidos.

Las pérdidas son considerables.

SE VENDE

una bonita finca de recreo en el campo y próximo á la población, con todas las comodidades para veranear. Tiene casa independiente para vivir, habitaciones para arrendar, jardín, huerta con frutales y aguas potables superiores. Está enclavada en el camino de la fuente del Duque, y pueden entrar coches.

Para tratar, en Béjar, con su dueño don Miguel Comadrán.

BEJAR Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido. noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 ptas.

SE VENDE

la casa y enseres de panadería que fué de José Melero.

Informes en esta Administración.

DISPONIBLE

LEÓN CEJUELA CERRAJERO

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que ha montado en sus talleres una máquina para afilar toda clase de herramientas.

Se advierte que el movimiento de las piedras es por agua y por tanto las herramientas no sufren destemplamiento alguno.

Además de afilarse también se construyen herramientas de encargo.

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

—DE—

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

GRAN LIQUIDACION

La casa Manuel Romero (Manolillo), liquida 600 cortes de trajes de lanilla, para caballeros, á mitad de su precio, para la presente temporada de verano.

¡Ojo! No comprar sin antes visitar esta casa.

Comercio, frente al reloj de San Gil

COMPRADORES

Ya llegaron parte de las grandes compras de géneros de verano que venderé como nadie por su baratura.

En calzado para caballero, señora y niños un inmenso surtido y un derroche de precios: aprovechad la ocasión.

Azúcares, arroces, conservas, vinos y licores esta casa es la que más barato vende, todo en igualdad de géneros; anís ojen á 0'90 medio litro, vinos jerez, seco y dulce á 0'60, 0'80 y el extra á 0'90 el medio litro.

Ciriaco Gil, Mayor, 9

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.